
制图制图：：王雪王雪

星报讯（记者 吴笑文） 导

演宁浩喜剧升级之作《黄金大劫

案》近日曝光了首款预告片，并宣

布将“杀”入“五·一”档，但迟迟未

公布确切档期。前天，该片出品

方小马奔腾影业正式宣布：“《黄

金大劫案》顺利过审，4月24日铁

定上映。”同时也发布了“宁浩进

化史”系列概念海报的第一款：穿

黑衣戴金链的宁浩露出一半的笑

脸，配发的文字则是“历时三年，

主犯落网，宁浩该露脸了”。

宁浩本人大呼：“这是一年来得

到的最好消息！”而该片监制张一白

则同样信心十足：“宁浩的电影在哪

个档期放我们都有信心”，之所以选

择了这个档期，是因为“要以最快的

速度和最早的档期和观众见面”。

自 2009 年初的《疯狂的赛

车》上映后，宁浩一直没有新的电

影作品与观众见面，但在这期间

他并未停歇他的电影创作，在接

受采访的时候他称自己正在成

长，“其实我一直没停，这几年都

往前走呢，就是想给观众拍一些

新鲜的东西”。值得一提的是，在

这部影片中宁浩坚持不用大牌演

员，将一半花在演员片酬上的经

费全部投到了制作上。

《黄金大劫案》
4月24日铁定露脸
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记者：我听说这部作品

是首部揭露日本窃取钓鱼

岛的电影。

冯小宁：你用“窃取”这

个词很准，是几个历史专家

共鸣的，因为钓鱼岛自古是

中国的领土，几个朝代都是

有记载的。我们的历史专家

在影片的资料中给我们展

示，日本在100年前就老想把

咱们钓鱼岛悄悄地给拿过

去，就算据日本的史料记载，

钓鱼岛历史上也还是中国

的，包括日本自己的地图在

早期也标注钓鱼岛是中国

的，所以我们把这段历史展

示在中国人面前，也包括展

示在日本人面前。

北洋海军在100多年前，

每年都要巡海的，巡视祖国

的领海，这里头就再现了这

个内容，我们的北洋海军邓

世昌驾着他的军舰要巡海，

从钓鱼岛、台湾、东沙、西沙，

要巡视的。所有的中国人、

所有的华人都要为钓鱼岛的

主权表示出自己的态度。

3月11日晚，贾樟柯在微博中

称，“下午去东边看地，明年100座

影院就能盖好，咱一定好好为文

艺青年服务”。随后，他还解释，

“在北京，是一家约100个座位的

单厅影院”。导演何平转发微博

并评论称，“我要拍文艺片了，因

为小贾导有艺术院线了！”原来是

贾樟柯将要在北京建中国首个专

门放映艺术片的影院。

前天，在接受记者采访时，贾

樟柯说，“影院建好之后肯定是全

部放映艺术电影”，并称自己的初

衷是想培育文艺片在内地发展的

土壤。“先在北京起一家，咱自己

的地儿，没租金压力，想坚持啥就

坚持啥”。

谈及这家影院的建设进度，贾

樟柯透露，“只是先看了地，具体信

息也不方便说太多。影院建好之

后肯定是全部放映艺术电影，初期

以咱们国内（艺术电影）为主，等影

院成熟、政策开放之后，我还是期

待能自己进口国外一些优秀的艺

术电影在这儿放映。”贾樟柯还希

望能在自己的影院多做类似于“学

术放映”的主题活动，“其实影院建

起来不难，因为产业是自己的，拿

来做餐馆或者别的商业用途都可

以”。

对于贾樟柯的做法，导演王

小帅说：“虽然一家两家（艺术影

院的建成）不能从根本上改变文

艺片投资回报之势，但是有了好

的开头，相信会有越来越多的人

关注文艺片。现在很多（电影投

资）人都不懂，艺术和商业分开，

艺术存在有可能起到带动作用，

做试验性的尝试，而商业主要是

娱乐产品，当然，也不排除有些商

业和艺术结合比较好的作品。”

据《潇湘晨报》

冯小宁：《甲午大海战》
不惧与好莱坞大片对阵

文艺青年有福了
贾樟柯要建电影院 专放文艺片

电影《一八九四·甲午大海战》将于今年暑假上演，该片由时代出版传媒股份有限公

司、中影集团和电影频道联合摄制，3月13日，导演冯小宁做客新浪直播间，畅谈《甲午大

海战》台前幕后的点滴。 星报综合

电影首度揭露日本窃取钓鱼岛

记者：这部电影在暑期

跟大家见面，我们知道暑期

档都有国外的大片云集，不

知道导演有什么看法呢？

冯小宁：头十几年美国

大片刚过来的时候大家还

是比较紧张的，后来中国的

这些商业片慢慢已经积攒

了很多市场经验，也不要说

咱们中国一点应对能力没

有，中国的电影人也就是爱

谁谁谁，我们拍自己的，很

少有人说我们拍一个片子

非要针对美国电影较劲，大

家都是按自己的经验，拍摄

自己喜欢的作品。但是最

近这些年，大家知道从今年

开始，马上美国大片要进一

大批，对中国市场压力肯定

是巨大的，这个东西打肿脸

充胖子，非说没事是不可能

的。这个时候对观众来说，

好看的电影观众还是受益，

所以大家不会有什么感觉

到变化的地方。但是中国

的民族电影毕竟是民族电

影，我们的民族电影不断地

要和西方融合，搞合拍都是

出路，融合西方同行的很多

理念也好、风格也好，这都

是我们必须要学习的，但是

如果把我们东方的文化丢

弃了，这是不负责任，所以

还是要坚持中国特色，尤其

是国产电影。

记者：能否谈谈这次电

影中用到的特技？

冯小宁：这次这么多的

特技量，全是中国人自己做，

包括我自己亲自做，我们可

以找，我们这点经费也可以

挤一挤用外国的团队做，人

家也可以给我们做，但是我

还是有一个潜意识，我觉得

我们还是要对祖先和后代有

一点责任感，我们还是要积

累一点自己的实践，我们还

是自己做，这都是现在压力

下中国电影要找到自己提高

质量的一些方法，不要完全

地依赖别人，这就我刚才举

例子，和中国的人造卫星一

样，自己的脑子，自己的手，

那时候连饭都吃不饱，吃着

窝窝头这样干出来的。我觉

得这种精神应该传承，有了

这种精神我们就能够继续发

展下去。而我们现在看美

国，美国的国家发展也好，还

有他一直宣扬的美国精神，

从他的电影中传承出来的和

他军队的美国精神，也是坚

持着一种精神的东西。哪个

国家丢弃了精神，这个国家

就会灭亡，这点也是可以通

过实践来证明。

不惧与好莱坞大片对阵


